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证券代码：002372 证券简称：伟星新材

浙江伟星新型建材股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2022-042

投资者关系活动类

别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 √其他：电话会议

参与单位名称及人

员姓名

东吴证券：黄诗涛、任婕；安中投资：刘伟亭；中信建投自营：刘岚；Dymon Asis：

徐垒；红土创新基金：艾雪晗；国华兴益资产：韩冬伟；白犀资产：张富绅；域秀

投资：刘烨；中银证券资管：赵颖芳、闵琳佳；国泰君安证券资管：周晨；西部证

券自营：郭亦骏；广银理财：蒋栋轩；京华山一国际：李学峰；天治基金：顾申尧、

尹维国；万纳资产：杨君弈；招商基金：贾仁栋；弘毅远方基金：周鹏、戴家伟；

上银基金：唐云、郑众、赵治烨；合众资产：伍颖；东海基金：何泽林；和谐汇一

资管：罗霄；海富通基金：黄强、李佳嘉；浙商证券资管：周晨、唐靓；信银理财：

宁宁；青骊投资：于利强；睿远基金：唐倩；光大证券资管：肖意生、何伟；兴银

理财：陈亚龙；众钰投资：吴远；天风证券自营：甘力；上海希瓦：韩雨蒙；东财

基金：唐忠；上海信托：吴自强、徐建春；国海资管：吴正明；源乐晟：刘碧；博

道基金：钱程；国信资管：郑毅权；勤远投资：张怡；趣时资产：刘志超；南京证

券自营：靳树芳；银河基金：杨文超、祝建辉；招银理财：张旭欣；建信保险资管：

韩笑；丹羿投资：张昭丞；GSAM：Amy；歌斐资管：王敬琰；瑞氪资产：沈聪；兆

天投资：蔡仁飞；寻常投资：杜凡；润晖投资：吕聪；东方睿石投资：唐谷军；东

北证券：陶昕媛；宝盈基金：曹潜；国泰基金：施钰；宁泉资产：朱正尧；善润投

资：韩飞；西南证券：韦诗杰；泽源资产：丁思鑫 ；中庚基金：熊正寰；中金公

司：薛一品；中欧基金：华李成、李波、付陶、金媛媛等。

时间 2022 年 9 月 15 日

地点 公司

上市公司接待人员

姓名
谭梅、李晓明等

投资者关系活动主 1、请问公司目前各项业务的恢复情况以及下半年的业务展望？
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要内容介绍 答：目前公司各项业务处于弱复苏态势。下半年，外部环境依然比较复杂，疫

情、政策落地等不确定性因素较多，因此，我们将按照既定的计划与措施严抓落实：

对于零售业务，公司将积极通过提高市占率和扩品类等途径促进业务稳健发展；对

于工程业务，公司坚持优选客户、优选项目，实现高质量稳健发展。公司希望通过

各种努力，缩小与年度目标的差距，争取最好的结果。

2、请介绍一下公司的同心圆产品有哪些？

答：公司同心圆产品主要包括两个层次：一是以 PPR 产品为核心的管道系列产

品，包括排水管、电线护套管、地暖管等管材管件以及相关配件等；二是防水、净

水等同渠道新产品，包括防水涂料、堵漏宝、美缝剂等防水系列产品以及前置过滤

器、末端净水机、管线机、中央净水机、中央软水机等净水全系产品。

3、面对眼前的困难，请公司谈一下感受？

答：对于公司而言，所经历过的困难也不止这一次，相对而言，虽然目前外部

环境依然十分复杂，但是公司对于未来的发展方向和发展路径都比较清晰，我们对

公司的发展依然充满信心；当然，这也需要我们全体员工保持信心和毅力，要更有

智慧地去创造、创新、突破。

4、请问公司上半年各分业务的销售收入占比？

答：2022 年半年度公司零售业务、工程业务销售收入占比大致为 66%和 34%。

5、请问公司今年市政工程业务的发展情况？

答：今年市政工程业务的政策环境较好，公司也能够感受到项目数量的增加，

但因为资金等问题很多项目并未有效落地。对此，公司在控制风险的前提下，大力

开拓业务，并围绕工业园进一步加强全国性的布局，优选客户、优选项目，推动市

政工程业务稳健发展。

6、请问公司三季度原材料的采购成本情况？

答：目前公司主要原材料价格较二季度有所回落。

7、请问捷流公司目前的利润贡献情况以及公司对其未来的发展规划？

答：2022 年上半年，捷流公司仍处于亏损状态，公司希望其在下半年能够明显

减亏，对其未来的发展规划主要包括以下几个方向：一是希望在保持捷流公司现有

优势的同时开发新的排水体系，并借助公司渠道和制造优势拓展更多给排水市场；

二是依托捷流公司平台进一步做强东南亚、南亚市场；三是希望通过捷流公司，促
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进公司“系统集成”商业模式的升级。

8、请问公司目前对海外市场的拓展情况？

答：目前公司海外业务主要侧重于国际化战略的前期布局和基础性工作：一是

生产和市场的布局，在泰国设立了生产基地，首先做好东南亚、南亚的市场布局，

然后是欧美等其他市场的布局；二是国际化人才的储备以及国际化团队的搭建；三

是品牌国际化布局，比如升级公司主商标为“VASEN”，并在全球各区域进行体系认

证，以便公司产品服务全球客户；四是设立海外技术研发和投资平台，通过技术和

项目的引进提升公司的核心竞争力。

9、请问公司的现金流情况？

答：公司上半年经营活动产生的现金流量净额下降主要系本期购买原材料，同

时上年同期收到股权激励验资户资金解冻 1.4 亿元，本期无此项所致。公司的经营

性现金流状况总体上还是非常良性的。

10、请问公司防水业务整体的经营情况？

答：公司防水业务推出至今，打下了较为牢固的根基，品牌美誉度有了一定积

累，同时“产品+服务”的模式经过推广及沉淀，得到了市场的广泛接受和认可，

目前防水业务主要还是依托于原有 PPR 管道渠道进行销售，发展情况良好，基本按

计划推进。

11、请问公司 PE 产品和 PVC 产品的营销模式情况？

答：公司 PE 产品和 PVC 产品的应用领域不一样，其营销模式也不太一样：PE

产品主要用于市政工程业务，以直销模式为主；PVC 产品主要用于零售业务和建筑

工程业务，以经销模式为主。

12、公司 PVC 业务增长较快的原因？

答：2022 年上半年，公司 PVC 业务增长较快的原因为：一是同心圆产业链的拓

展，PVC 产品的配套率明显提升；二是 PVC 产品价格同比有所提升。

13、请问公司如何让消费者选择同心圆产品？

答：对于业主而言，公司同心圆产品能够为客户提供一站式的系统解决方案，

有效避免不同产品间的责任推诿，解决消费者后顾之忧，同时在费用方面也能够得

到更多优惠。

14、请问公司对精装修趋势的判断？
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答：目前政府对于精装房的占比没有明确要求，其在不同区域呈现不同的情况：

一二线城市，精装房占比保持了较高的比例；三四线城市，精装房的推进速度和市

场需求均不如一二线城市。同时，随着政府管控到位和消费升级，精装房的质量在

逐步提高，市场环境在向良性竞争方向发展，有利于公司开展相应业务。

15、请问公司与家装公司的合作情况？

答：家装公司是公司零售业务重要的销售通路之一，目前公司正在大力拓展相

关业务，与家装公司尤其是头部家装公司的合作也在逐步增加。

16、请问公司未来的经营重点？

答：未来，公司希望做百年老店，推动公司的长期可持续发展，保持基业长青。

因此，公司坚持“稳中求进、风险控制第一”的原则，非常强调企业的高质量发展：

对于零售业务，希望其不断“做大做强”；对于工程业务，则希望其不断“做优做

强”。

附件清单（如有） 无

日期 2022 年 9 月 15 日


